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COMISIóN ESPECIALIZADA PERMANENTE DE SOBERANÍA, INIEGRACIÓN, REI.ACIONES
INTERNACIONALES Y SEGURIDAD INTEGRAL

ACTA DE LA SESIÓN NO. O25.2OL}.2O2L

LUqar: ).M Ouito

Fecha: vliércoles, 30 de octubre de 2019

Flora de inicio: 11h16

flora de finalización: 13h22

a) Inicio de la Sesión.-

En la ciudad de Quito, Distrito Metropolitano, a los treinta días del mes de octubre del

año dos mil diecinueve, siendo las 1lh16, se instala en sesión la Comisión Especializada

Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral
de la Asamblea Nacional, de conformidad con las normas previstas en la Ley Orgánica de

la Función Legislativa y el Reglamento de las Comisiones Permanentes y Ocasionales, en

la sala de sesiones de la Comisión, ubicada en el séptimo piso del Palacio Legislativo.

El Asambleísta Fernando Flores Vásquez, Presidente de la Comisión Especializada

Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internaciona¡es y Seguridad Integral

de fa Asamblea Nacional, dirige la sesión No. 025-2019-202L y, actúa como Secretaria

Refatora, la abogada Denise Zurita Chávez.

Por disposición del Presidente de la Comisión, la Secretaria Relatora, abogada Denise

Zunta Chávez, constata el quórum reglamentario.

La Secretaria Relatora comunica que existe una excusa presentada por el Asambleísta

Fabricio Villamar ingresada con oficio FV-AN-0207-20L9 del 23 de octubre 2019, con

número de trámite 382870 mediante el cual, principaliza a la asambleísta alterna Ana

Isabel Abril; adicionalmente, acaba de ingresar el Memorando con el número

SAN-CAL-20L9-L7L3 del 30 de octubre de 20L9, con número de trámite 384026
mediante el cual la Secretaría General de la Asamblea Nacional remite la Resolución

CAL-2019-202t-t04 en la cual en su artículo 1, indica que en aplicación en lo dispuesto

en la resolución CAL-2015-20L7-209 del 20 de septiembre de 20t6, se procede a

principalizar provisionalmente a la suplente del asambleísta Yofrg Martín Poma Herrera,

o al Asambleísta que corresponda sin necesidad de excusa del principal y por el tiempo
que dure la privación de lÍbertad sin sentencia condenatoria ejeculoriada.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta César Carrión.
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Asambleísta César Carrión: Solicita se dé lectura a la Resolución del CAL respecto a

la inasistencia en procesos administrativos y judiciales, para entender la regulación

respecto a personas que no están asistiendo bajo estos parámetros.

El Presidente de la Comisión solicita a la Secretaria Relatora que proceda con la lectura

de lo solicitado por el Asambleísta Carrión.

Por disposición del Presidente de la Comisión, la Secretaria Relatora da lectura al

Memorando SAN-CAL-20L9-I7t3, que contiene la resolución CAL-20t9-202t-t04 del

Consejo de Administración Legislativa, el cual resuelve en su aftículo 1 que en aplicaclón

a lo dispuesto en la resolución CAL-2015-2017-209 de 20 septiembre del 2016, se

proceda a principalizar provisionalmente al suplente que corresponda del Asambleísta

Yofre Maftín Poma ,Herrera, sin necesidad de excusa del principal y por el tiempo que

dure la privación de la libeftad sin sentencia condenatoria ejecutoriada.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta César Carrión

Asambleísta César Carrión: Señala que en todo caso hay que tomar en consideración
esta resolución para posesionar al Asambleísta alterno y no la comunicación por parte

del titular.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Augusto Espinosa.

Asambleísta Augusto Espinosa: Solicita se dé lectura de la resolución y los

considerandos, siendo evidente que lo que se resuelve no tiene ningún asidero jurídico

en ninguna norma, señalando que en derecho público se debe hacer sólo lo que está

escrito en la ley, por lo que considera que el CAL ha sido emitido sin sustento jurídico

violentando una serie de derechos de los Asambleístas, en este caso concreto del

Asambleísta Yofre Poma.

Afirma que el Código de la Democracia es claro en el procedimiento a seguir para

proteger a Ia misma, e invita a pensar qué pasaría si en un futuro se tomaría una

votación sumamente importante y trascendente para el país y de repente no hay los

votos suficientes, entonces a través de esta resolución se principaliza al suplente, se

debate y se aprueba el tema y después efectivamente se demuestra que la persona era
inocente, por lo que se principalizó arbitrariamente a su suplente. Indica que esto es
grave para la dempcracia, pues la arbitrarledad de principalizar a un suplente sin el

consentimiento del titular en funciones, se considerará poder ser demandado en

distintas instancias, ya que por seguridad y protección de los compañeros suplentes es
preferible que se abstengan de participar hasta que no se aclare y resuelva esto. I
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Solicita que antes de aceptar esta resolución del CAL, se pida a esta instancia que se

remita a la Comisión la información jurídica que sustente la decisión y a través de ella no

se violenten los derechos de un Asambleístd, yd que se está atentando contra la
democracia pensando más allá de los sujetos que estarían en cuestión, de las ideologías

y el pensar en el marco de la institucionalidad. éSe quiere fortalecer a las instituciones o

se quiere entrar a un juego de disputa o revanchas políticas?

Finalmente, señala que se debe pensar con detenimiento para actuar frente a esto en la

Comisión.

El Presidente de la Comisión afirma que tras leer la resolución del CAL, observa que lo
establecido en el artículo 112 de la Ley Orgánica de Administración Legislativa en su

numeral 4, que dispone que en caso de la ausencia temporal del Asambleísta, éste

comunicará del particular al Presidente de la Asamblea Nacional y a su suplente con la

indicación de las sesiones que no actuará, por lo que coincide con el Asambleísta

Augusto Espinosa y afirma ser pragmático en indicar que el CAL no tiene las facultades
para posesionar a un Asambleísta alterno sin el pronunciamiento del principal, por lo que

se sentaría un mal precedente si se hace de esa forma.

Manifiesta que la Asambleísta alterna del Asambleísta Yofre Poma, actuó en la sesión

anterior porque él envió la comunicación con los requisitos establecidos en la normativa,

por lo que sugiere que se envíe un comunicado a la presidencia de la Asamblea Nacional

solicitando una aclaración jurídica por pañe del CAL, en vista de que cualquier decisión y

cualquier actuación en esta Comisión se invalidaría en caso de que esto no proceda.

Señala que mantiene su postura de que las sesiones se lleven de la mejor manera e

invita a la Asambleísta Nelly Andrade, alterna del Asambleísta Yofre Poma a permanecer

en la Comisión, pero no se le incluiría en la lista que se tomará en la sesión y no podría

pafticipar ni con voz ni con voto,

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Indica que el mismo caso se presentó en la Comisión

Ocasional de Tránsito que preside, y se solventó conversando con el jefe de Bloque la

importancia de avanzar en el trabajo mientras se resuelven los inconvenientes
personales de los Asambleístas y se pudo resolver, por lo que sugiere al Presidente de la

Comisión que hable con el jefe de bancada del Asambleísta Yofre Poma para que se

haga extensivo el oficio de principalización y poder trabajar con normalidad evitando ese

tipo de trámites y consultas al CAL; además no considera que el Asambleísta Yofre Poma

se oponga a que su alterna se principalice, porque siempre es mejor que se agote la

herramienta de diálogo. 
. tl/-
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El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Augusto Espinosa.

Asambleísta Augusto Espinosa: Señala que contactará al Asambleísta Yofre Poma y

le pedirá que en aras de facilitar el trabajo, principalice a su Asambleísta alterna, y
recalca nuevamente que se debe respetar la Ley Orgánica de la Función Legislativa

evitando consecuencias graves, por lo que en esta sesión no se puede principalizar a la

Asambleísta alterna ante la falta del oficio respectivo.

El Presidente de la Comísión le concede la palabra al Asambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Agradece el ímpetu de la Asambleísta alterna Nelly

Andrade de querer aportar y la intención de pafticipar, pero se debe reunir el bloque y
tomar una decisión para evitar que se deslegitime la votación de la Comisión, afirmando
que las puertas de la Comisión estarán abieftas para que en un futuro y a través del

diálogo se asegure la correcta principalización en una ocasión futura.

El Presidente de la Comisión manifiesta que no es un tema personal, sino que los

legisladores deben apegarse a la ley y ser los guardianes de que la misma se cumpla tal
como esté establecida y sin perjuicio de lo dispuesto por el CAL. La Comisión debe

actuar apegada a derecho, por lo que la decisión de no aceptar la principalización está

tomada y de nuevo le solicita que permanezca en la sala para que tenga la información

de lo que se debatirá hoy y así pueda actuar en las sesiones futuras ya con el oficio
correcto de principalización del Asambleísta Yofre Poma.

El Presidente de la Comisión concede la palabra a la Asambleísta Nelly Andrade, alterna
del Asambleísta Yofre Poma

Asambleísta alterna Nelly Andrade: Señala que se encuentra en la Comisión debido
a lo dispuesto por el CAL, sin embargo, si existe algún problema o hay algo que no está
claro, prefiere retirarse de la sesión.

El Presidente de la Comisión aclara nuevamente, que se pudo sesionar con la

Asambleísta Nelly Andrade la semana anterior porque existía el oficio que especificaba
las condiciones de la principalización, pero hoy el CAL resolvió algo que deja muchas

dudas, y recuerda que la Ley Orgánica de la Función Legislativa se encuentra por encima
del CAL y éste no tiene competencia para tomar una decisión de esa índole, por esto se

solicitará la aclaración jurídica para que ella pueda integrarse.

El Presidente de la Comisión concede la palabra alAsambleísta Fafo Gavilánez.
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Asambleísta Fafo Gavilánez: Indica que a su criterio ya existe un precedente jurídico

porque la Asambleísta Nelly Andrade ya está principalizada, sólo que el oficio dice que

para cieftas sesiones y el CAL lo está haciendo general.

Asambleísta alterna Nelly Andrade: Manifiesta que en caso de no aceptar su

principalización, se retiraría porque no permanecería en la sesión en calidad de oyente.

El Presidente de la Comisión señala que en el contenido de la cafta enviada por el

Asambleísta Yofre Poma se especifican los términos de la principalización de su alterna

como dispone la ley, por lo que considera que podría haber problemas con los temas a

debatir el día de hoy y concede la palabra a la Asambleísta Nelly Andrade.

Asambleísta alterna Nelly Andrade: Considera que permanecer en Ia sesión como

oyente no tendría sentído, por lo que se retirará si algo no está bien o claro, pero a su

criterio sería absurdo quedarse como oyente teniendo en cuenta que el CAL ha emitido

una resolución.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Dennis Marín.

Asambleísta Dennis Marín: Solicita conocer cuándo llegó la resolución del CAL.

El Presidente de la Comisión manifiesta que la resolución se recibió posterior a la

instalación de la sesión y concede la palabra alAsambleísta René:Yandún.
'j

Asambleísta René Yandún: Informa que el Asambleísta Yofre Poma solicitó el término

efectivamente el día 25 de octubre, p€ro por otro lado se debería sobreentender que la

decisión del C,AL se hace en base a procedimíentos legales, por lo que considera debería

acatarse.

El presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Augusto Espinosa.

Asambleísta Augusto Espinosa: Indica que teniendo en cuenta la resolución del CAI-

se debe solicitar el sustento de la misma y de cómo se le otorga la competencia para

que se principalice al alterno sin explicación jurídica, porque al leer los considerandos de

la resolución se entiende todo lo contrario a lo resuelto, por esto sí se acepta la

participación de la Asambleísta alterna podría ser demandada, no sólo la actuación del

CAL sino también la de la Comisión y ratifica su ofrecimiento para dialogar con el

Asambleísta Yofre Poma y regularizar la situación para las siguientes sesiones.
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El Presidente de la Comisión toma la decisión de que no se tome en consideración la
comunicación enviada por el CAL para principalizar a la Asambleísta alterna Nelly

Andrade del Asambleísta Yofre Poma.

El Presidente de la Comisión concede la palabra alAsambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Solicita que el equipo jurídico de la Comisión emita un
criterio respecto a la decisión del CAL.

El Presidente de la Comisión manifiesta que prefiere tener cuidado en este tema, porque

aceptar la principalización podría traer consecuencias negativas y es lo que se pretende

evitar, justamente de lo que se haga eldía de hoy en la Comisión porque puede que sea

invalidado más adelante. Seguidamente concede la palabra al Asambleísta Fafo

Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Insiste en la importancia de que el equipo jurídico de la
Comisión informe si es procedente o no lo expuesto por el CAL.

El Presidente de la Comisión afirma que si bien existe la disposición del CAL, existe
también la Ley Orgánica de la Función Legislativa que es clara y está en contraposición a

esa disposición, por lo que reitera que se solicítará un informe por pafte del
departamento jurídico explicando la decisión del CAL.

El Presidente de la Comisión concede la palabra alAsambleísta Pedro Curichumbl.

Asambleísta Pedro Curichumbi: Señala que los miembros de la Comisión no son
jueces, por lo que no se puede asumir que el Asambleísta Yofre Poma está ya fuera de
la Asamblea Nacional, considera que habría que esperar para tomar una mejor decisión
y que ahora no es el momento indicado; prosigue indicando que el CAL podrá haber
emitido esa resolución, pero está por encima la Ley Orgánica de la Función Legislativa
que estaría siendo violentada, a su criterio, se necesita el comunicado respectivo del
Asambleísta Yofre Poma para que se principalice a la Asambleísta alterna Nelly Andrade.

Asambleísta alterna Nelly Andrade: Manifiesta que se retirará de Ia sala en virtud de
que no se le permitirá participar en la sesión.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Solicita nuevamente que el equipo de la Comisión se

pronuncie respecto a la resolución del CAL que se encuentra en discusión.

,^n^"Uk
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El Presidente de la Comisión solicita a la Secretaria Relatora que emita su opinión sobre

lo discutido.

La Secretaria Relatora procede a indicar que no se ordena en la resolución notificar a la

Comisión específicamente, y que tampoco llegó la principalización expresa del

Asambleísta Yofre Poma como manda la ley, ratificando que hay incongruencia entre lo

expuesto en la resolución respecto a la información oficial del sitio web de la Asamblea

Nacional.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Dennis Marín.

Asambleísta Dennis Marín: Propone que la Comisión se tome treinta minutos para

hacer las consultas pertinentes incluso al CAL y así salir finalmente de la duda.

El Presidente de la Comisión afirma que tomará la responsabilidad de no reconocer el

oficio de principalización del CAL, debido a que a su criterio contradice la normativa

expresa en la Ley Orgánica de la Función Legislativa.

La Asambleísta Nelly Andrade se retira de la sala de sesiones de la Comisión.

Por disposición del señor Presidente, la Secretaria Relatora Denise Zurita Ch., constata el

quórum reglamentario.

No. ASAMBLEISTA PRESENTE AUSENTE

1
:ernando Flores X

{ené Yandún X

3 lésar Carrión X

+ vlaría Encarnación Duchi X

\ugusto Bpinosa X

) =afo Gavilánez X

fofre Poma X

3 \na Isabel Abril (Alterna) X

) )edro Curichumbi X

r0 Sther Cuesta X

11 -exi Loor X

L2 )ennis Marín X

La Secretaria Relatora certifica la presencia de siete (7) Asambleístas de los doce (12)

miembros que conforman la Comisión, es así que existiendo el g!órum reglamentario se

da inicio a la sesión No. 025-20L9-202t. 
,,.//l'
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Una vez constataéo el quórum reglamentario, el Asambleísta Fernando Flores,

Presidente de la Comisión, manifiesta que de conformidad con lo establecido en el

artícufo 27 de la Ley Orgánica de la Función Legislativa, da inicio a la sesión No.

025-2019-202t y por disposición del Presidente de la Comisión, la Secretaria Relatora
procede a dar lectura de la convocatoria y el Orden del Día en los siguientes términos:

b) Lectura de la Convocatoria y del Oden del Día.-

Por disposición del Asambleísta Fernando Flores Vásquez, Presidente de la Comisión

Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y
Seguridad Integral, y de conformidad con lo establecido en el numeral 1 del artículo 27 y
en el numeral 3 del artículo 28 de la Ley Orgánica de la Función Legislativa, en

concordancia con el numeral 2 del artículo B y el numeral 4 del aftículo 10 del
Reglamento de las Gomisiones Especializadas Permanentes y Ocasionales, se convoca a

ustedes a la SESIóN No. 025-2019-2O2L, a realizarse el día miércoles 30 de octubre
de 2019, a las 11H00, en la sala de sesiones de la Comisión, p¡so 7, ala oriental, de la
sede de la Asamblea Nacional, ubicada en la calle Piedrahita y avenida Gran Colombia,
con el objeto de tratar el siguiente Orden del Día:

1.- Avocar conocimiento del "Protocolo adicional a los convenios de Ginebra del 12 de
agosto de 1949 relativos a la aprobación de un signo distintivo adicional', remitido a la
Asamblea Nacional por el Presidente Constitucional de la República del Ecuador,
Iicenciado Lenín Moreno Garcés, con el oficio No. T.434-SGJ-19-0416 de 11 de junio de
20t9, documento entregado por la Secretaría General de la Asamblea Nacional a esta
Comisión con el memorando No. SAN-2019-0287 de 12 de junio de 20L9, (Tr. No.

36760s).
2.- Análisis de las comparecencias recibidas por la Comisión y debate de la

sistematización presentada por el equipo asesor a la Comisión del "Proyecto de Ley

Orgánica Reformatoria a la Ley Orgánica de Movilidad Humana" (unificado).

c) Aprobación y tratamiento del Orden del Día.-

La Secretaria Relatora, informa que ha ingresado una solicitud de cambio del Orden del
Día enviada por el Asambleísta César Carrión mediante oficio No. 181-CCAN-2019 del 29

de octubre de 2019 (Tr. No. 384003), mediante el cual solicita que se incorpore como
segundo punto del Orden del Día de la sesión 025-2019-202t la solicitud de llamar al
Defensor del Pueblo, Dr. Freddy Carrión, con el fin de que dicho funcionario pueda

explicar la razón por la cual la Defensoría del Pueblo no ha investigado ni se ha
pronunciado sobre los casos donde se atropellaron los derechos humanos de gente
inocente que son de conocimiento público.

*k^
Acta de la Sesión A25-20L9-2021



#f¡fu
Asn¡¿slrn Nncl<>NAL
R;¡,iJ a i. tc^ iJ i r" af it¡eóR

i.Jíj¿i ¿8::

co¡rrsró¡¡ EspEcIAtIzADA pERMANENTE DE soeenmÍn" r¡¡ttemcréN, RELAcIoNES
INTERNACIONALES Y SEGURIDAD INTEGRAL

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta César Carrión.

Asambleísta César Carrión: Explica que en viÉud de que el titular de los derechos

humanos es el Defensor del Pueblo y que durante estos días de las protestas el mismo

ha defendido los derechos humanos, sería impodante que esta Comisión permita que se

pronuncie sobre algunos casos que ya se han pedido mediante oficio, de los cuales han

pasado alrededor de dos meses sin existir respuesta de esa Cartera de Estado, por lo
cual considera importante que se apruebe esta moción de cambio del Orden del Día para

escuchar al Defensor del Pueblo.

El Presidente de la Comisión solicita a la Secretaria Relatora que indique la moción

presentada por el Asambleísta César Carrión, para que a corltinuación se someta a
votación.

La Secretaria Relatora procede a enunciar la moción:

Que se cambie el Orden del Día de Ia sesíón 025-2019-2021 de la Comisión

Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y
ftguridad Integral, a celebrarse el día miércoles 30 de octubre de 2019 a las 11h00,

conforme al oficio N" 181-CC-AN-2019, de 30 de octubre de 2019, trámite 384003,

mediante el cual solicita llamar al Defensor del Pueblo, doctor Freddy Grrión, para que

comparezca ante el Pleno de la Comisión y pueda explicar Ia razón por la cual la
Defensoría del Pueblo no ha investigado ni se ha pronunciado sobre los casos donde se

han vulnerado Derechos Humanos de gente inocente que son de conocimiento públicq
expuestos en el mencionado oficio'i

No. Asambleista Afirmativo Negativo Abstención Blanco

1 Fernando Flores X

2 René Yandún X

3 César Carrión X

4 María Encarnación Duchi

5 Augusto Espinosa X

6 Fafo Gavilánez X

7 Yofre Poma

I Ana Abril(Alterna)
9 Pedro Curichumbi X

10 Esther Cuesta

11 Lexi Loor

LZ Dennis Marín X

Suman 6 1 h
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Por disposición del Presidente de la Comisión, la Secretaria Relatora proclama los

resultados de la moción presentada por el Asambleísta César Carrión, la misma que no

es aprobada contando con seis (6) votos a favor, cero (0) votos en contra, cero (0)
votos en blanco, una (1) abstención y cinco (5) ausencias.

El Presidente de la Comisión concede la palabra alAsambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Informa que se suspendió la sesión del Pleno de la
Asamblea Nacional de las tres de la tarde, por tanto deja en consideración de los
miembros de la Comisión adelantar la sesión pautada para este mismo día a las 4 de la
tarde, celebrándose,a las 2 de la tarde y de ser necesario lo elevaría a moción para votar
esta solicitud.

El Presidente de la Comisión solicita a Ia Secretaria Relatora que indique la moción
presentada por el Asambleísta Dennis Marín, para que a continuación se someta a
votación.

La Secretaria Relatora procede a enunciar la moción:

Que la continuación de la sesión 020-2019-2021 de la Comisión Especializada

Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad Integral,
a celebrarse el día miércoles 30 de octubre de 2019 a las 16h00, sea cambiada a las

14h00'.

No. Asambleísta Afirmativo Negativo Abstención Blanco

1 Fernando Flores X

2 René Yandún X

3 César Carrión X

4 Maríia Encarnación Duchi

5 Augusto Espinosa X

6 Fafo Gavilánez X

7 Yofre Poma

I Ana Abril (Alterna)

9 Pedro Curichumbi X

10 Esther Cuesta

11 Lexi Loor

t2 Dennis Marín X

Suman 7

^ ),t/Hvnft
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Por disposición del Presidente de la Comisión, la Secretariai Relatora proclama los

resultados de la moción presentada por el Asambleísta Fafo Gavilánez, la misma que es

aprobada contando con siete (7) votos a favor, cero (0) votos en contra, cero (0) votos

en blanco, cero (0) abstenciones y cinco (5) ausencias.

El Presidente de la Comisión solicita a la Secretaria Relatora que se dé lectura al primer

punto del Orden del Día, dándose lectura al mismo a continuación.

1.- Avocar conocimiento del "Protocolo adicional a los convenios de Ginebra del 12 de

agosto de 1949 relativos a la aprobación de un signo distintivo adicional', remitido a la
Asamblea Naclonal por el Presidente Constitucional de la República del Ecuador, Lic.

Lenín Moreno Garcés, con el oficio No. T.434-SGJ-19-0416 de 11 de junio de 20L9,

documento entregado por la Secretaría General de la Asamblea Nacional a esta Comisión

con el memorando No. SAN-2019-0287 de L2 dejunio de 20t9, (Tr. No. 367605).

1

El Presidente de la Comisión solicita se dé lectura al apartado .resolutivo de la Cofte

Constitucional, dándose lectura al mismo.

El Presidente de la ComÍsión concede la palabra al Asambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Mociona que se elabore el informe de este convenio.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Augusto Espinosa.

Asambleísta Augusto Espinosa: Menciona que es extraña la manera de cómo opera

la Comisión, porque normalmente se encarga a los equipos la elaboración de los

informes una vez que existió debates previos entre los Asambleístas considerando que

se trata de apresurar las cosas, además de que no es la primera vez que esto sucede,

por lo que invita a reflexionar sobre esta manera de trabajar, señalando el caso de la

votación sobre la denuncia de UNASUR donde no hubo debate entre Asambleístas, en la

que se escucharon posiciones pero no hubo el tiempo suficiente.

Insiste a los miembros de la Comisión que vienen tratando leyes sumamente

impoftantes para el país, donde se debe leer artículo por adículo, porque es parte del

trabajo para que en cada sesión se entregue el análisis que hacen los técnicos de la
Comisión; considera que a su criterio el mocionar para que trabaje la Comisión no es

peftinente, pues el trabajo se hace llegar con tiempo y el Presidente de la Comisión

convoca para que debatan los Asambleístas porque esa es la manera como operan todas

las Comisiones.

tz/.
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El Presidente de la Comisión manifiesta que esa manera de trabajar ha sido constante en
la Comisión, para que cada vez que se avoque conocimiento de un tratado internacional

sea autorizado al equipo asesor de preparar un informe borrador y así iniciar el debate,
recoger los apoftes y observaciones hasta llegar a la aprobación; y señala que en todas
las leyes que se tratan en la Comisión se ha avanzado en el trabajo, un ejemplo es el

caso de la sistematización de la Ley Orgánica de Movilidad Humana que ya está
preparada para difundir y trabajar sobre cada artículo de la misma.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Augusto Espinosa.

Asambleísta Augusto Espinosa: Sugiere que los miembros de la Comisión no se
precipiten en entregar información, por el contrario, que se tome el informe y a paftir
del mismo se analice minuciosamente cada parte para no aprobar de manera general,
porque a su criterio, así sucedió con el caso de la denuncia de UNASUR cuyo borrador no
se lo leyó y se aprobó de manera precipitada.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Indica que se elevó una moción, y con respecto al

informe de la denuncia de UNASUR afirma que se debatió en diversos momentos. Señala
que no se está diciendo que ya se apruebe el informe, sólo que se prepare el informe
para la próxima sesión, de manera que sólo quede pendiente el debate y la aprobación
para que pueda ser dlscutido en el Pleno de la Asamblea Nacional.

El Presidente de la Comisión señala que se dejará suspendida la moción para retomarla
más adelante y someterla a votación para avanzar en el Orden del Día.

El Asambleísta Augusto Espinosa se retira de la Comisión.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Pedro Curichumbi.

Asambleísta Pedro Curichumbi: Considera que el mecanismo de la Comisión para la

elaboración de informes bloqueará totalmente la gestión de la misma, por cuanto no se
puede esperar una autorlzación para elaborar el informe, pues a su criterio, es deber de
los asesores elaborar el informe y presentarlo a los Asambleístas miembros de la

Comisión, ya que el mecanismo que se ha estado llevando debe cambiar desde el día de
hoy.

,)-
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El Presidente de la Comisión explica que se debe respetar la Ley Orgánica de la Función

Legislativa, pues ella dispone que una de las funciones del Pleno de la Comisión es

aprobar la elaboración de informes, eso no quiere decir que los asesores de la Comisión

emp¡ezan a trabajar en ese momento, puesto que desde que se inicia el tratamiento de

cada tema se toman en cuenta las comparecencias y las mesas de trabajo para la
elaboración del informe borrador cumpliendo con el paso legal y quedando en

consideración del Pleno de la Comisión autorizar o no la elaboración del informe,

aclarando que son tratamientos distintos para los instrumentos internacionales y las

leyes que se tratan en la Comisión.

Seguidamente el Presidente de la Comisión da la bienvenida a Adrián Cruz, que

pafticipará como Asambleísta por un dh, y concede la palabra al Asambleísta César

Carrión.

Asambleísta César Carrión: Mociona que se constate el quórum, sin embargo decide

retirar la moción.

El Presidente de la Comisión solicita a la Secretaria Relatoru ,.'dé lectura al segundo
punto del Orden Día, dándose lectura al mismo a continuación:

2.- Análisis de las comparecencias recibidas por la Comisión y debate de la

sistematización presentada por el equipo asesor a la Comisión del "Proyecto de Ley

Orgánica Reformatoria a la Ley Orgánica de Movilidad Humana" (unificado).

El Presidente de la Comisión informa que se incorporará a la mesa el equipo asesor de la

Comisión.

A continuación, el equipo asesor inicia con la presentación del análisis, el asesor Michel

Briones indica que se ha venido recogiendo información y aportes, sistematizando todos

los proyectos de ley que han ingresado a la Comisión para tener listo el articulado a ser

debatido cuando así lo disponga el Pleno de la Comisión. Indic¿ que para entrar en

materia del "Proyecto de Ley Orgánica Reformatoria a la Ley Orgánica de Movilidad

Humana", la misma que ha sido tratada desde el año 2018 en la anterior presidencia de

la Comisión, se ha elaborado una sistematización donde se pueden identificar los nudos

críticos que se deben debatir y aprobar para empezar a tratar el desarrollo de cada uno

de los artículos, recordando que en los correos electrónicos de cada Asambleísta

miembro de la Comisión está el afticulado del proyecto, señala que la abogada María

Luisa Morales realizará una exposición de los principales nudos críticos que se ha
lat -

Yl-
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encontrado recopilando 16 proyectos de reforma de varios Asambleístas más el proyecto

del Ejecutivo y que la Comisión ya trabajó en el anterior periodo.

El Presidente de la Comisión concede la palabra a la abogada María Luisa Morales,
asesora de la Comisión.

Abogada María Luisa Morales: Señala que presentará la primera parte del"Proyecto
de Ley Orgánica Reformatoria a la Ley Orgánica de Movilidad Humana", es decir, los
primeros 76 artículos, manifestando que el tratamiento que se ha Ilevado a cabo en la
Comisión son con los datos de las sesiones, comparecencias y mesas de trabajo, así
como Ios artículos que se apegan a la ley original y los que se eliminan.
Indica que uno de los puntos principales propuestos en las reformas a la Ley Orgánica

de Movilidad Humana son los términos de condición y situación, acotando la importancia
de conocer la diferencia entre ambos, donde la condición es el estatus de residente o
visitante temporal que otorga el Estado ecuatoriano para. que personas extranjeras
puedan transitar o residir en su territorio a través de un permiso de permanencia en el
país, mientras que la situación es el estado de la persona extranjera en relación de su
ingreso y permanencia en el territorio nacional conforme a las normas vigentes
establecidas para el efecto.
Manifiesta que el objetivo principal de la reforma presentada por el Ejecutivo es

determinar el cumplimiento o incumplimiento de la normatlva, proponiendo sustituir la
palabra "condición" por "situación" en un total de 10 aftículos y "situación" por
"condición" en un total de 4 artículos, además la adición de 3 nuevos principios como
son: soberanía naclonal en materia de movilidad humana, reciprocidad internacionat y
unidad familiar, este último fue debatido en el Pleno de la Comisión anterior en donde ya

se había aprobado un texto y procedió a dar lectura al mismo.

Continúa refiriéndose a los derechos y explica que la Ley Orgánica de Movilidad Humana
posee ejes transversales que incluyen diferentes ramas del derecho que han sido
consideradas para esta reforma tanto por pafte del Ejecutivo, los distintos Asambleístas
y la sociedad civil; señala que se puede analizar en la matriz las propuestas de cómo
quedaría el texto propuesto por el equipo de la Comisión y prosigue con la lectura del
afticulado del primer bloque de la matriz.
Afirma que hay otro punto importante en la propuesta donde se establece el

condicionamiento para determinar la situación de vulnerabilidad económica, sugiriendo
eliminar la calificación previa a dicho estatus para que las familias ecuatorianas puedan
repatriar los restos mortales de sus familiares, sin embargo, señala que la Comisión hace
la recomendación de agregar un aftículo innumerado después del artículo 40 donde se

establezcan las excepcionalidades que se encuentran en una resolución. De igual manera
se refiere al punto de la duración de beneficios de personas retornadas modificándolo dg

tt
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24 meses a 36 meses, propuesta presentada por el Asambleísta Byron Suquilanda y la
modificación de las categoríias migratorias de visitantes temporales agregando una

nueva categoría, específicamente para comerciantes, empresarios y deportistas,

mencionando las modificaciones propuestas en el resto de categorías migratorias.

Finalmente, menciona las aleftas y nudos críticos que el equipo asesor ha encontrado en

los siguientes 4 artículos: primero, es el derecho a la vivienda que es una propuesta para

que las personas retornadas tengan derecho a un acceso del 15olo de la vivienda ya que

no existe un programa ni un presupuesto que cubra esta propuesta; segundo, el artículo

34 sobre el acceso al sistema financiero, en la cual las instituciones financieras públicas,

se agrega "y las privadas', no exigirán el historial crediticio de las personas retornadas

para el otorgamiento de créditos y propone redactar un nuevo afticulado para estos dos

casos; tercero, el artículo 53 que trata de las obligaciones de las personas extranjeras,

en donde se propone eliminar el numeral 7 que establece que todas las personas

extranjeras cuenten con un seguro de salud público o privado, por el tiempo de su

estadía en el Ecuador exceptuando el caso de personas con necesidad de protección

internacional; finalmente el artículo 58 que trata sobre las personas en protección por

razones humanitarias, donde se propone proteger a todas las personas extranjeras que

no cumpla con requisitos para acceder a una condición migratoria, evitando que sean

víctimas de trata de personas y de tránsito ilícito de migrantes en lo que el equipo

asesor de la Comisión concuerda.

Señala que en total se han podido recabar 206 propuestas de reformas a los 174

aftículos de la Ley de Movilidad Humana.

El Presidente de la Comisión abre el debate acerca de los puntos mencionados por el

equipo asesor y concede la palabra al Asambleísta César Carrión,

Asambleísta César Carrión: Manifiesta tener una duda ya que se ha visto la crisis

migratoria desde Venezuela hacia los países colindantes especialmente Colombia,

Ecuador, Perú y ha seguido hacia el sur; de los 16 proyectos de reformas no se escuchó

algo fundamental en donde se mencione una restricción al ingreso indiscriminado,

considerando que ese debe ser uno de los objetivos fundamentales para tener una

normativa sólida en cuanto a Movilidad Humana, porque en este movimiento migratorio
han llegado personas indeseables causando inseguridad y provoc3ndo daños, de hecho

se constató en las últimas semanas que 75 extranjeros produjeron actos violentos que

actualmente se encuentran en investigaciones, entonces se necesita escuchar algún
proyecto que haga referencia a este tema fundamental para dar alguna solución.

El Presidente de la Comisión concede
asesora de la Comisión.

la palabra a la abogada María Luisa Morales,
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Abogada María Luisa Morales: Explica que debido a la larga extensión del tema, ha

sido dividido en dos partes, y €s precisamente en la segunda pafte donde se encuentran

todos los tipos de visa propuestos por el Ejecutivo y el procedimiento, así como la

deportación de personas, sin embargo el primer cambio que se necesita hacer en la Ley

Orgánica de Movilidad Humana es el punto 1, que son los términos "situación" por
"condición" y viceversa.

El Presidente de la Comisión indica que hay que recordar que la Constitución ecuatoriana

es garantista de derechos y que en el aftículo 66, numeral 14 dispone que las personas

tienen derecho a transitar libremente por el entorno nacional y acoger su residencia, por

lo que representa un derecho que tienen los extranjeros en el país, así como entrar y

salir libremente del país, cuyo ejercicio se regulará de acuerdo con la ley afirmando que

al entrar en la dinámica del articulado de la ley hay que tener cuidado, debido a que la
Constitución es la norma general que regulará lo que se pueda o no hacer dentro la

misma y señala que ha analizado el tema de la depoftación de los extranjeros enviado
por el Ejecutivo.
Recalca que no hay una facultad expresa para que se pueda expulsar a un ciudadano
extranjero ya que en esta Comisión existe la tarea de buscar un mecanismo legal para

ello para así defender indudablemente la seguridad de los compatriotas ecuatorianos, y

concede la palabra al Asambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánezr Propone elaborar un cronograma de trabajo para tratar
los 6 libros o capítulos, viendo aftículo por artículo y posteriormente en el debate entrar
af análisis. Respecto al reemplazo del término "situación" por "condición", señala que

sería algo rápido, pues se cuenta con el resumen de la propuesta a la reforma a la Ley

Orgánica de Movilidad Humana.

El Presidente de la Comisión concede la palabra a la abogada María Luisa Morales,

asesora de la Comisión.

Abogada María Luisa Morales: Informa que ya se ha elaborado una matriz que será
proyectada, además de que ya se ha hecho un cronograma dividido en dos partes: la
primera hasta el artículo 75 de la matriz, revisando aftículo por artículo para poder hacer
las anotaciones respectivas y trabajar de manera adecuada.

El Presidente de la Comisión explica que sí se está trabajando, p€ro hay cosas que se

salen del control de la Comisión sin embargo, pone en claro la normativa de cómo se

trabajará en la siguiente sesión donde estarán los diferentes proyectos entre 
"l ü_
t"/

Acta de ra sesiónP8tflJtXlrl3i

&;b
ASAMBLEA I{ÁCIONAL



, Jir;Aj

J4.SA.|WSIEA NACIONAL
R ai ¡ r.¡:: a i- r ¿: 

^ 
D f L i f ir i i) o.R

coMIsIóNtttts¡¡lrzADArlill|ltfltlllt"??33itsxt;lírt¡[If 
lcIóN'REtAcIoNES

Legislativo, el Ejecutivo y las mesas de trabajo de los equipos asesores, porque se

espera que para el día del migrante se tenga el informe aprobado. Seguidamente

concede la palabra al Asambleísta Pedro Curichumbi.

Asambleísta Pedro Curichumbi: Señala que la sociedad ha demostrado gran interés

por la formulación de la Ley Orgánica de Movilidad Humana, por lo que es menester de
los presentes establecer como prioridad la aprobación de esta ley, recalcando sobre el

debate y la decisión de la Cofte Constitucional en relación al matrimonio igualitario en el

artículo 67 que no se desarrolló como se debía por inclusión de intereses políticos e

ideológicos, a su criterio la Constitución en cieftos momentos se debilita por lo que

afirma que esta ley necesita modificaciones contundentes que amplíen su accionar frente
al respeto de la misma.

El Presidente de la Comisión indica que en caso de que los demás compañeros
Asambleístas lo estimen necesario, se podría revisar el afticulado e iniciar con el análisis
y votación del mismo. Seguidamente concede la palabra al Asambleísta René Yandún.

Asambleísta René Yandún: Manifiesta que respecto al memorando donde se ha

notificado a la presidencia de la Comisión el trabajo realizado en conjunto con los

asesores sobre el Código Orgánico de la Seguridad del Estado (COSE), es prudente se

trate esta ley en viftud a la obligación de regular mediante cuestiones referentes a la

Policía Nacional y las Fuerzas Armadas. i

Señala que la Vicepresidencia también está trabajando la Ley de Navegación y Gestión

de la Seguridad Marítima, recalcando que esta Comisión si ha trabajado correctamente,
por lo que afirma no sentirse identificado con las declaraciones del Ministerio de Defensa

Nacional y del Minísterio del Gobierno, que han atacado a esta Comisión, pues durante
las sesiones del Comité de Seguridad se ha trabajado arduamente y pronto se entregará
un producto de calidad para debatir en esta mesa.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Dennis Marín.

Asambleísta Dennis Marín: Considera que el juzgamíento de la población tiene
bastante legitimidad porque se refleja lo que pasa dentro de la Comisión, que se instala

con el mínimo para los temas impoftantes y luego se queda sin quórum, por lo que

considera que se deben tomar acciones para prevenír que esto siga sucediendo, puesto
que no es posible que desde mayo no se haya avanzado prácticamente en nada; por

ello, la ciudadanía y diferentes medios de prensa hacen alusión a esta situación

afirmando que hay que aceptar esta crítica ciudadana con madurez tomando medidas, /
para cambiar la situación. tr
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El Presidente de la Comisión manif¡esta no estar de acuerdo con lo expuesto por el

Asambleísta Dennis Marín, porque es opuesto a lo que ha afirmado la Ministra María

Paula Romo o el Ministro de Defensa Nacional cuando mencionan que no existe
normativa para su accionar; ya se ha informado a la Ministra que la normativa enviada a

esta Comisión contradice las garantías de derechos en nuestra Constitución, por lo cual

no se aceptará aprobar alguna ley en contra de la Carta Magna, porque si se desea

hacer cambios sustanciales entonces se deberá hacer un proceso de enmienda
constitucional o que se llame a un referéndum constituyente para reformar la
Constitución.
Además, señala que la bancada de Revolución Ciudadana no comparecerá a las sesiones

de la Comisión ni darán quórum para la instalación respectiva pero que al final se

presentarán los proyectos, pues hay B legisladores que si harán el trabajo para cumplir
con el pueblo ecuatoriano, haciendo énfasis en que no se puede llevar de otra forma
porque la norma es clara y si los Asambleístas no son responsables no se puede obligar
a que se presenten a la Comisión, señalando que personalmente ha solicitado cambiar el

reglamento para las Comisiones en dos o tres puntos que permitirían el avance del

trabajo pero que jamás irá en contra de una norma expresa.

Seguidamente concede la palabra al Asambleísta Fafo Gavilánez.

Asambleísta Fafo Gavilánez: Indica que las Comisiones se han ido reduciendo, por lo
que sugiere que se ponga en consideración ante el Pleno de la Asamblea Nacional que

se reduzca la cantidad de miembros y se pueda sesionar quedando con 9 o 7

Asambleístas, pudiendo tener quórum y dar así respuestas al país.

El Presidente de la Comisión pone el ejemplo de la Asambleísta Esther Cuesta que en vez

de estar presente en la Comisión defendiendo su propuesta de reforma con más de 35

artículos, se encuentra en un evento de Alemania, y afirma que en repetidas
oportunidades ha dejado constancia de que ese bloque está intentando generar caos al

no dar quórum y no dar votación dando una visión de ingobernabilidad, manifiesta que

se tomará en cuenta la sugerencia del Asambleísta Fafo Gavilánez para que se reduzca
la cantidad de legisladores en las Comisiones, y concede la palabra al Asambleísta César

C¡rrión.

Asambleísta César Carrión: Apoya la moción de reducir los integrantes de las

Comisiones, afirmando que esto ya sucedió en la Comisión Ocasional de Seguridad

Fronteriza, donde no se avanzaba hasta que se realizó la reducción de integrantes de la
misma y se logró continuar hasta dejar llsto el trabajo para el segundo debate.ilf.
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Manifiesta que hay que explicar a los med¡os de comunicación que muchos Asambleístas

no han presentado sus proyectos en el tiempo indicado, buscando generar polémica, por

lo que se necesita aplicar las medidas apropiadas para no seguir en esta situación y

avanzar lo antes posible, e indica que apoya la sugerencia del Asambleísta Fafo

Gavilánez para poder tratar cualquier proyecto o ley en el futuro.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta René Yandún.

Asambleísta René Yandún: Manifiesta su descontento por los pronunciamientos del

Ministerio de Defensa Nacional porque han debilitado e incluso ridiculizado el trabajo de

la Asamblea Nacional, sobre todo el trabajo de esta Comisión, y afirma que esa Cartera

de Estado pudo haber obrado durante la revuelta que hubo, amparados por la

Constitución y el COIP, pero resultó más fácil culpar a la Asamblea Nacional en vez de

actuar como se debía, afirmando que existe insurgencia en el país ya que se encuentran
grupos armados diseminados en la selva y en la pafte urbana, no obstante, el señor

Ministro de Defensa Nacional asegura que no pueden hacer nada según ellos por falta

de legislación, por lo que ratifica la revisión de los aftículos 30, 33 y 345 al 366 del

Código Orgánico Integral Penal (COIP) y de la Constitución los aftículos 164 al 166;

dónde está dispuesto absolutamente todo lo que se tenía que hacer y no se cumplió.

Señala que ha solicitado una reunión reseruada con el señor Ministro de Defensa

Nacional porque desea aclarar estas declaraciones, cuando no se cumplieron los

procedimientos ante el Estado de Excepción y el toque de queda.

Finalmente manifiesta estar de acuerdo en que se disminuya el número de miembros de

la Comisión, de otra forma no se cumplirá efectivamente lo que se ha propuesto, y se

solicitará al equipo de comunicación de la Asamblea Nacional una rueda de prensa para

aclarar todo lo sucedido.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Dennis Marín.

Asambleísta Dennis Marínr Indica estar de acuerdo con lo expresado por el

Asambleísta René Yandún de que existe la ley y hay personas que no la cumplieron,
pero considera que es momento que esta Comisión se pronuncie hallando los insumos

necesarios para generar las responsabilidades políticas ya que se debe eso al país, y si

existe una Comisión Multipartidista para este tema del paro colaborar con ellos con la
información necesaria, pues en más de una ocasión han estado compareciendo
diferentes autoridades que están inmersas en esta particularidad, por lo que sugiere que

se haga un pronunciamiento como Comisión, determinando los responsables políticos de

estos hechos a través de un documento que dé legitimidad a las reuniones que ha., 7
venido teniendo la Comisión con las comparecencias de las autoridades. flf'-/
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El Presidente de la Comisión hace referencia a lo expuesto por el Asambleísta Dennis

Marín y explica que para conocimlento de los compañeros Asambleístas miembros de la
Comisión sólo restaba recibir al Director del Centro de Inteligencia Estratégica, pero se

recibió una disposición expresa de la Presidencia de la Asamblea Nacional de no invitar a
autoridades que está convocando la Comisión Multipartidista, en aras de no duplicar el

trabajo que se está haciendo porque esto ocasionará que se cruce la información, y
esperando que pronto se reciba las comparecencias del Defensor del Pueblo, así como
del resto de actores que se va a convocar; nosotros haremos lo propio con las

comparecencias recibidas en esta Comisión al ser nuestra competencia la seguridad, por

lo que informa que sí se recibirán al Ministro de Defensa Nacional, Ministra de Gobierno,
el Director del Centro de Inteligencia Estratégica y a quien consideremos como Comisión

convocar para preparar un pronunciamiento al respecto, estando acorde con la

intervención del Asambleísta Dennis Marín, le concede la palabra.

Asambleísta Dennis Marín: Considera fuera de lugar que la Comisión reciba este tipo
de disposiciones dé no recibir o convocar, porque como legisladores todos tienen la
obligación y facultad de fiscalizar, teniendo la obligación de comparecer las personas que

nosotros invitemos y darnos la información solicitada. Señala no estar de acuerdo con la
disposición de la Presidencia de la Asamblea Nacional ya que no se debería aceptar
como Comisión.

El Presidente de la Comisión agradece las palabras del Asambleísta Dennis Marín y
señala que precisamente ayer se comunicó con el Presidente de la Asamblea Nacional a
quien le manifestó que como legisladores la Comisión y cualquiera de sus miembros
tienen la libertad y la legalidad de convocar a quien se crea necesario sin importar lo que

se defina al final, porque esta Comisión cuenta con la competencia legal en temas de
seguridad.

Manifiesta que el tema que acaba de indicar el Asambleísta René Yandún es muy
importante para conqiderar en cuestionar a las autoridades del por qué no se cumplieron
con los estamentos de seguridad que están en la ley, haciendo creer al país que no
tenían una ley para actuar pero no es así, y que por eso insistirá en la comparecencia de
las autoridades respectivas para que esta Comisión emita una resolución amparada en
las competencias legales que posee y que no van a coq¡tar.

Seguidamente concede la palabra al señor Adrián Cruz, Asambleísta por un día.
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Asambleísta por un día, señor Adrián Cruz: Agradece la oportunidad de pafticipar y

explica que es súper impoftante tener estos espacios para dar su postura como

ciudadano; afirma creer fielmente en la democracia, sin eqffirgo, existen muchos

errores dentro de ta misma, como el de Asambleístas que en ciertos casos tienen un

puesto pero no cumplen su rol, y señala que la ideología política coafta sus actividades

generando este tipo de recesos y letargos en un proceso legislativo que debería ser

cofto y preciso.

Sobre el tema de Movilidad Humana, hace mención a las disposiciones constitucionales

que se refieren a la rectoría dentro de la política migratoria y la garantía a la seguridad

humana en todos sus aspectos. Finalmente, manifiesta que mientras no exista el quórum

necesario dentro de la Asamblea Nacional o sus Comisiones se caerá en el mismo

letargo, impidiendo el avance del trabajo legislativo. Sobre la intervención del

Asambleísta René Yandún, señala que hubo fallos de todas las paftes involucradas en

esos hechos y eso sí es responsabilidad de la institucionalización del Estado que se ve

débil ahora y que no cuenta con tanta confianza y respaldo de la población.

El Presidente de la Comisión agradece la intervención del Asambleísta por un día,

señalando que es muy importante que los legisladores tengan un pronunciamiento de los

jóvenes principalmente porque eso alimenta mucho la actividad legíslativa; una vez

agotado el Orden del Día, procede a clausurar la sesión.

d) Clausura de la Sesión.-

Siendo las 13h22, el Presidente de la Comisión procede a clausurar la sesión. Sin

Perjuicio del contenido del presente documento, se estará a lo previsto en el Art. L4t de

la Ley Orgánica de la Función Legislativa y en el Art. 33 del Reglamento de las

Comisiones Especializadas Permanentes y Ocasionales.

Forma parte de la presente acta, el disco con el audio completo de la sesión.

Firman para constancia el señor Presidente de la Comisión y,la señorita Secretaria

Relatora.
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